sin en notre pouvoir de vous venger, et de vous rendre aussi libres que nous, aussi indépendans que vos voisins les Americains de États-Unis. Canadiens, imités leur exemple et le notre, la route en est tracée, une résolution magnanime peut vous faire sortir de l'état d'abjection ou vous êtes plongés. Il dépend de vous de réimprimer sur vos fronts cette dignité premiere que la nature a placé sur l'homme et que l'esclavage avait essa-cée.

L'homme est né libre; par quelle fatalité est il devenu le sujet de son semblable? Comment a pu s'operer cet étrange bouleversement d'idées, qui a fait que des nations entieres se sont volontairement soumises a resterla propriété d'un seul individu? C'est par l'ignorance, la mollesse, la pusillanimité des uns, l'ambition, la perfidie; les injustices, &c, des autres. Mais aujourd'hui que par les excès d'une domination devenue insupportable des peuples entiers, en s'élevant contre leurs oppresseurs ont révélé le secret de leur soiblesse et dévoilé l'iniquité de leurs moyens, combien ne sont elles pas coupables les nations qui restent volontairement dans des sers avilissans et qui effrayées du facrifice de quelques momens de repos, se livrent à une honteuse inertie et restent volontairement dans la servitude. Tout autour de vous vous invite à la liberté; le pais que vous habités a